

**Daniel Frederik Eschricht (1798-1863), his Investigations on Cetaceans
and the Nordic Whales in Particular**

Daniel Frederik Eschricht (1798-1863), seine Forschungen über Wale, insbesondere die nordischen Wale

Carl Chr. Kinze

Abstract:

Daniel Frederik Eschricht was a Danish cetologist of the 19th century today only in remembrance because the grey whale (*Eschrichtius robustus* Lilljeborg, 1861) bears his name. Among Eschricht's accomplishments were first of all precise anatomical descriptions and embryological studies of bottlenose and baleen whales, and critical reviews of early cetacean taxonomy. Many European museums owe their holdings of Greenlandic cetaceans to him. Eschricht had great influence on the progression of European cetology in general, and Nordic and German whale research in particular.

Zusammenfassung:

Daniel Frederik Eschricht war ein dänischer Walforscher des 19. Jahrhunderts, heute nur noch bekannt weil der Grauwal (*Eschrichtius robustus* Lilljeborg, 1861) nach ihm benannt worden ist. Unter Eschrichts wissenschaftlichen Verdiensten seien vor allem seine gründlichen anatomischen Beschreibungen und embryologischen Untersuchungen von Entenwalen und Bartenwalen sowie seine kritischen Aufsätze über die frühe Wal-Taxonomie zu nennen. Viele europäische Museen erhielten ihre Bestände von grönländischen Walen durch ihn. Eschricht hatte großen Einfluss auf die Entfaltung der Cetologie in Europa im Allgemeinen und in den nordischen und deutschen Ländern im Besonderen.